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! ! ! !本报讯 上海“经典 !"#·$%&
少儿钢琴展博秀”'()*第一季决选
音乐会近日在上海音乐学院贺绿汀
音乐厅落下帷幕。+*位优秀小钢琴
手踏上专业音乐厅的舞台，在指挥
家王永吉的执棒下和上海爱乐乐团
的协奏下，体验钢琴与乐队合奏的
全新表演方式。 （张晓韵）

小钢琴手上大舞台

! ! ! ! *()*上海夏季音
乐节昨天推出第二场
演出———英国 ,,-纪
录片《蓝色星球》配乐
多媒体音乐会在陆家
嘴中心绿地举行。绿
地、帐篷、海洋———在
炎炎夏日中通过音乐
来感受来自海洋的清
凉，不失为三届夏季音
乐节以来，最具夏日风
情的一场演出。
《蓝色星球》是英

国家喻户晓的 ,,-电
视台的明星剧目，配乐
作者乔治·芬顿同时也
是 ,,-另一部“姊妹
篇”大型自然纪录片
《行星地球》的配乐者。
在张国勇指挥的上海
歌剧院的演奏、演唱
下，舞台两侧的大屏幕
上同时播放着《蓝色星球》的纪录
片，由主持人金晟按照 ,,-原版解
说词进行讲解。乔治·芬顿配乐的旋
律起伏、抑扬顿挫均和海底动物们
的一举一动以及大海的波涛汹涌相
呼应，音乐时而激昂，时而又浪漫抒
情，许多小朋友在听到精彩之处时
纷纷站立起来，欢呼雀跃，全场观众
仿佛都沉浸在蓝色的音乐海洋之
中。 本报记者 夏琦
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! ! ! !审计署不久前公布的铁道部
*())年度预算执行情况和其他财
政收支情况审计结果显示，铁道部
在未按规定公开招标的情况下，投
资 )./(万元制作片头署名“张艺
谋导演”的《中国铁路》宣传片，引
发公众强烈质疑。昨日本报记者从
新华网获悉，张艺谋露面接受媒体
采访，回应铁道部天价宣传片事
件。他确认分两次收到税后 */(万
元的拍摄报酬，但表示自己并未和
铁道部直接签约，张说，我是在网
上看到的，我当时还很惊讶……我
不清楚除了我的酬劳之外，剩下的
这些钱在制作若干个版本上，到底
有多少花销，到底合理不合理。

追加投资300万元
据经济参考报的记者了解，铁

道部于 *((!年计划拍摄名为《和
谐铁路》的宣传片，该片后改名为
《中国铁路》，并通过北京新时刻影
视文化发展有限公司找到张艺谋。
张艺谋同意接受北京新时刻影视
文化发展有限公司委托拍摄制作
这部宣传片。宣传片初定投资 )//(

万元，后因该宣传片制作期延长、
需追加 )(分钟不同版本，追加投
资 +((万元。在签补充协议时，有
“新时刻”公司不得使用张艺谋的
姓名、肖像进行任何商业宣传的条
款。据参与该片拍摄的公司内部人
士透露，该公司未经投标便从铁道
部获得宣传片的投资款，得到张艺
谋亲笔授权后，公司于 *((!年 )(

月与铁道部直属事业单位“铁道影
视音像中心”签订“《和谐铁路》宣

传片委托摄制协议”，协议规定，宣
传片分为 )(分钟、.分钟、/分钟、
)分钟、+(秒和 )/秒共 0个版本，
酬劳方面由“铁道影视音像中心”
分别在创意方案、拍摄、后期制作 +

个节点分 + 次支付给北京新时刻
影视文化发展有限公司。

愿意配合受监督
本报记者在微博上看到有内

部人士吐槽说，除张艺谋的 */(万
元酬劳外，该宣传片的实际制作费
用也就六七百万元，剩余的 1((余
万元有人拿了回扣。随着事件不断
发酵，铁道部、张艺谋和宣传片的
制作公司饱受社会各界人士质疑。

对此，张艺谋昨日接受了标明
“中国网事”的视频采访，称宣传片
拍摄完成后，他个人所获酬劳总共
是税后 */(万元，分两笔支付：一
部分是 )((万元，另一部分是 )/(

万元，两笔酬劳均有合同为证。同
时，酬劳的个人所得税由“新时刻”
公司缴纳，有税单为证。张艺谋表
示，自己只是跟公司签约，与铁道
部从未就该宣传片签订任何协议，
也没有任何资金往来。张称，当时
铁道部希望有很多大量的信息放
进去，这些信息无法用话外音和演
员的表演完成，所以用了大量的字
幕。这是个不太完美的地方，其实
我自己原本是希望把这个故事组
织得更感人，通过某种有趣的人性
的一些连接，但是后来看起来都没
有完成。

对于这件事，张艺谋说自己应
该反思。他说，当我在网上看到国家
审计署公布的那个资料说这个宣传
片的事情存在违规招标的现象，我
很惊讶。我不知道这件事情，而且我
也无法控制无法掌握，我自己觉得
自己要反思这件事情。我希望以后

如果出现类似这样的宣传片的时
候，我自己要认真对待，做更多的深
入的了解，要对社会有一份责任，要
调查了解清楚才接这个事情。国家
如果对这一笔违规资金进一步处
置，我将全面配合接受监督。

名人行为更需谨慎
经济参考报的记者昨日从检察

机关了解到，检方已查实“铁道影视
音像中心”向北京新时刻影视文化
发展有限公司先后共转账 +次，总
金额为 )2((余万元，与合同约定的
)./(万元不符，其余 2((余万元去
向正在追查。1月上旬，曾担任铁道
部宣传部宣传处处长、现任铁道部
文联副秘书长的陈宜涵进入检方视
线。调查人员在其家中查获超过
)(((万元的巨额现金和至少 !件北
京市房产证，随即牵出其夫铁道部
运输局车辆部副主任刘瑞扬。

记者从网民的议论中看到，尽
管大导演张艺谋方竭力跟铁道部
撇清关系，然而不管有意还是无
意，他毕竟收了钱，也不是个小数
目，从而被卷入这件腐败丑闻，并
间接充当了欺诈的道具。

希望老谋子能对镜自省，自己
拿的那笔钱真的那么干净？如果不
依靠自己拥有的名气和影响力“圈
钱谋利”，又怎会落入如此尴尬的境
地？有专家指出，政府部门搞形象宣
传片的行为应得到遏制，“政府部门
请明星拍宣传片，给自己脸上贴金，
这种华而不实的行为让人反感。政
府部门工作不能自吹自擂，要让老
百姓来评说。” 本报记者 张艺

张艺谋回应铁道部“天价宣传片”事件———

我觉得自己要反思这件事情
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